

# 磐城春秋

第二號

發行所  
秋田市平  
八六三行  
人刷稻木印活  
水所版

【銭十四部一價定】

△當地方の米の闊値が甚しう高い  
が聞く所による。大阪は一升五圓  
九州は一升三圓だいふ。流れて  
来る源のあるせいもあらうが兎に  
角磐城の天地は米に限らず何でも  
殺人的高値だ。

△干柿は皿に並べて五ヶから六ヶ  
が拾圓だ。惣の皮の突つ張つた連  
中が一貫勿二十圓の生柿を賣りそ  
これて干柿一ヶ五圓になることに  
望みをかけて深山製造したさうだ  
から今にもつま安くなるだらう。

△野菜でも果物でも交通不便な田  
舎にゆく程却つて高い相場で平氣  
である。これは我懲だけ張つてゐ  
て教養のない人達が多いから町  
の人へのないことできない事  
か平氣でひ且つ行ふ所が恐ろし  
い。

△先頭平市教育會で行つた新有權  
者啓蒙講演で或會場では講演者が  
意氣込んで行つて見たら聴衆驚く  
勿れたつた一人だつたといふ。戰  
時中無理に食糧を驅り出して講演  
を聽かした反動と見るべきか、そ  
れとも食糧問題の方が切實になつ  
て來たためだらうか。

△教育界に革新要求の聲が高いが  
先般行はれた新教育研究會の席上  
若い革新分子の中には幹部の新教  
育に対する態度にあきらかに失望  
を覺いてゐたものも少くなかつ  
たといふ、教育こそ時代の先駆を  
なすべきものといふべきだ。

祝創刊

立憲養正會  
日本自由黨  
關内正一  
立憲養正會  
日本自由黨  
平市二丁目電一六番

長島菊苗  
平市二丁目電四二七番

古川傳一  
植田町電話一六番

日本社會黨  
大井川幸隆  
平市仲町電一九三番

日本進歩黨  
蓮沼龍輔  
平市田町電七八九番

日本進歩黨  
星

皇紀二千六百五年は敗戦といふ未曾有の汚辱の歴史の上に書きとが日本の歴史の中に幕を閉ぢたとして兎に角ここに新らし不安、國民の痛憤と悔恨の激情の嵐の中に暮を閉ぢたそして兎に角ここに新らしい年がめぐつて來た。我々日本人の持つ新年に対する感情には一種獨得のものがある。それは大晦から元旦にかけての一晩ですべてを忘れて更新するといふ感情だ。「元旦や昨日の鬼が禮にくる」といひ「かくひきかへ珍らしき心持ぞすてあけゆく空のけしき昨日にかはりたりとは見えねどるといへよう。惡魔につかれたやうな昨年迄の不愉快

の丙戌の年は明治十九年にあたる。明治十年の西郷隆盛の大内亂から八年目、諸事漸くその緒につき特筆すべき事件はほとんどない。成の年である。六十一年前は丙戌の年である。六十一年前は文政九年で國史略、日本外史の出來た年である。しかし我々日本人こそ從來の舊い觀念を全然して更新した氣持で來るべき國家の大變改に對した。新らしい物に對する理解なき者は、バスに乗りおくれる。

△先頭平市教育會で行つた新有權者啓蒙講演で或會場では講演者が意氣込んで行つて見たら聴衆驚く勿れたつた一人だつたといふ。戰時中無理に食糧を驅り出して講演を聽かした反動と見るべきか、それとも食糧問題の方が切實になつて來たためだらうか。

△教育界に革新要求の聲が高いが先般行はれた新教育研究會の席上若い革新分子の中には幹部の新教育に対する態度にあきらかに失望を覺いてゐたものも少くなかつたといふ、教育こそ時代の先駆となすべきものといふべきだ。



(三)

## 信教自由時代来る

大本教人の道も復活

食糧問題が深刻になるに連れて誰も彼も食糧問題にのみ狂奔してゐるが、我々の心の中には食糧品以外に何か心の糧を求めてゐる傾向のある事もまた見逃し得ぬ現象である。年頭に際し静かに平市に胎動しつつある宗教問題、教化運動に就いて観察して見る事もまた無意義ではあるまい。

先づ宗教方面から眺めて見る。戦時中に武運長久祈願で押すなく繁盛を呈しお札用の紙の配給が間に合はなかつたと迄いはれ宗教ではないと稱しながらあたかも國教の如き特別待遇を國家から受けてゐた神社がどうなつてゆくか。人々の關心は等しくこれに注がれてゐる。マ元帥の指令により神社は一切國家の保護を受けられなくなり、官公署の神棚撤去の指令も出るといふやうな事態に加へて我々は從來他方本願に神を信じる事篤かつた國民であつたが故にどうしても思ひがけない今次の敗戦の影響は深刻なものがある。しかも内

秋町の春日神社は第三ト教會が出来その後バブテ

次の焼夷彈で全焼し、揚土臺の八坂神社は第二次の爆弾攻撃で大破し子鍬倉神社は中破、八幡神社は樓門の笠が焼れるといふ具合に戦災による被害も少くない、いづれこれらは復興も政府に仰ぐことができず民間の氏子の盡力に待つことにならうから、神主さんも積極的に宗教家としての任務を自覺しなければならない。

戦時中佛教報國團を作つて街頭に進出し戦争に依つて萎縮した人々の魂を救はうと懸命に努力した佛教も大した反響を得ることのないが今後は葬儀屋と類似の仕事ばかりでなく平安朝の昔に立返つて宗教としての立場に立つて各個人の信仰に呼びかけ、もつと社會的に活動する事が要求せられる。これが今後は葬儀屋と類似の仕事ばかりでなく平安朝の昔にせん一般人の魅力はない。本年度のキリスト教は米英進駐軍の支配下にあるといふ時流に乗つてやり、すぐれた牧師さへ出現すれば信徒の擴張運動は期して待つべきものがある。さ迷へる音も、明るい光も、一切姿

戰災で痛めつけられた平市は復興は先づ歓樂街から始まる。昭和十八年三月非常措置法中の享樂禁止令といふ大彈壓に遭つてなまめしい聲も、賑やかな三絃の音も、明るい光も、一切姿

寂となつたときわ亭等もそ

れゝゝもとの料亭に返り咲きをするといふ。市民の氣分もこれで明るくなる。更

に強制疎開に依つて折角の新装を凝らしたばかりの建物を取壊した世界館は白銀町の元平劇場跡に收容人

員千五百名の映畫演劇の劇場建設を計畫中であるといふから、享樂街の復活とな

らんで、新春の市民の心をさうといふ機運も動いてゐる。その他の宗派神道として

は戦災に遭つた天理教會は

ス教会、日本聖公會准教會、救世軍等が續々出現し

一時は各派とも相當の信者

を獲得して隆盛を極めたこ

ともあるが、事變後は米英のあらゆるもの

を排撃す

る聲に壓倒され、また政府

の宗教團体法案等によつて

各派はキリスト教團の名に

於て統一されほどんど氣息

えん／＼たる有様となつて

しまつた。その上大町の皇

風教會（日本キリスト）材

木町の浸禮教會は戦災によ

つて焼失、浸禮教會の河本

隆夫牧師は土浦に去り、皇

風教會の中村月城牧師がわ

づかに仲町の假教會で新日

本建設同盟を作つたり、英

語講座を設けたりして街頭

進出をはかり、活動をつづ

けてゐる状態であるがいか

にせん一般人の魅力はない。

田町（）と藤田女學校の假

教會に、御嶽教が城山に、

金光教が仲町にあつてそれ

／＼宗教としての活動をし

てをり、なほ信仰自由の波

に乗つて一時政府の彈壓で

姿をかくした大本教、人の

道等も復活すべく胎動中で

あるといふ、民間の教化團

体としては修養團が古い歴

史を持つてゐて有爲な青年

後は圓長平沼駒一郎氏の戰

争犯人としてあげらる等

のことがあり、現在は一寸

たちすくんだ形である。婦

人の教化團体としては友の

會が健實な歩みをつづけて

おり、その將來性を持つて

ゐる。

## 復興は

享樂街から

亭は現在二十二軒あり品川白煉瓦の寮となつた谷口樓富士飛行機の寮であつた石川亭、寶來亭、疎開兒童の亭は時局に鑑み立候補者さ、有権者との便宜をはかり、磐城文化協會と共同して、合同政見會表會を平第三國民學校講堂で開催する準備をすゝめてなります。

## ◇豫告◇

本社は時局に鑑み立候補者さ、有

権者との便宜をはかり、磐城文化

協會と共同して、合同政見會表會

を平第三國民學校講堂で開催する

準備をすゝめてなります。

寺が焼矢してゐる。一番今後活動に期待されまた活動し易い立場に立つものは

寺が焼矢してゐる。一番今後活動に期待されまた活動し易い立場に立つものは</



★★人紹介★★

磐城農學校長

當地方の新聞がなくなつて最近の官公衙長や團体長の事について紹介される機會が少なかつたから本號から毎號一人宛紙上に紹介することにした。最初に磐城農學校長田附卯一郎氏から始める。

磐城農學校は一昨年四月私立の佑賛學舍と磐城青年學院が學校整備の嵐でたたきつぶされた代價として生れた學校だ。現在は城山の六間門のものと磐城青年學院の校舎を假校舎としてゐる、假校舎とはいへ縣立學校としては氣の毒な程お粗末だ。

門を入れるとすぐ左側に薬鳩(薬ばつち)が十基並んでおり、右側には馬小屋があつて馬が一頭飼つてある。いかにも農學校らしい風景であり、西側の校舎は昨年七月の爆彈の被害を受けて硝子が全部破られ紙を張つて間に合はしてゐる。中央の玄關らしい所から入ると帽子掛け下駄箱の類があり奥の方には新らしい俵が並んでゐるのも豊かな氣分を興へる。右側は職員室だ。突きあたつて狭い階段

を登ると校長室だ。北側には何かごたごた置いてある。南側に卓子をおいて北面して校長先生が坐つて御座る。南の窓からは冬の日が暖かくさし込んでゐる。

校長先生は田附卯一郎氏で國民服をきちんとつけた温厚さうな方だ。一昨年四月創立と共に會津農林の校長から着任、創立校長としてつぶさに苦勞された。實習地の借り入れ物資教材の獲得等少なからず辛勞を嘗められたといふ。生れは滋賀縣長濱市、卯一郎といふ名の示す通り長男で郷里には田地があるとの事であるから近頃問題になつてゐる不在地主といふわけになる。出身は上田高等蠶糸學校で本縣へは大正七年に福島蠶糸學校教諭として着任以來ずっとをるといふ事だから随分長いわけだ。趣味としては専門の蚕糸に関する古書の蒐集でかなり珍しいものを持つてゐるとのことだ。

本校は現在職員十三名、田附校長は中堅農村青年養成に主力を注ぐため、生徒はなるべく農村の特に長男

を優先的に入学せしめる方針だといふ。渡邊村の疎開文士上泉秀信先生に農村文化問題を講義して貰つてゐることなごは從來の所謂先生にばかり教授を受けるのと違つて生徒に高い教養を與へる事になり結構なことだと思はれる。今春四五月頃迄には植田町の俗稱東京山に本建築の第一期として十教室建つことになつてをり、七十五万圓の豫算で既に全校舎の立派な設計圖もでき上つてをり、同地には生徒の手で開墾された五町歩の畠があり、大麥、小麥ライ麥、紫雲英を耕作してゐる他、乳牛四頭、耕牛二頭を飼育し、これらは生徒の手ですべてやつてゐる。

<p>平製冰株式會社</p> <p>平市五丁目 電話六三四番</p> <p>平市才槌小路 電話五一九番</p> <p>田 村 商 會</p>	<p>三和化學工業所</p> <p>石城郡内郷町小島</p>	<p>福島縣指定自動車 整備主要工場</p> <p>磐城自動車工業 株 式 會 社</p> <p>平市正月町 電話三七〇番 電話四九〇〇番</p> <p>中 野 勇 夫</p> <p>永 山 小 平</p> <p>平市三丁目 電話二〇三番</p> <p>志賀齒科醫院</p> <p>平市五丁目</p>
--	--------------------------------	--

平市舊城跡二 平市田町	早坂久兵衛
三星鑛業所	松崎叶
常磐交通自動車	平市八幡小路
株式會社	平市田町
取締役	平市田町
社長野崎滿藏	平市田町
狩四郎	平市田町
猪	平市田町
平市南町	平市田町
聚樂館	平市一町目
五十嵐醫院	平市新川町
產科婦人科	電話三六九番

## 戦争處女

鶯石生

風がツアーツ通り過ぎた。五ツ紋付に威儀を正した花嫁さんと文金高島田も重たげな花嫁さんを乗せた自動車が見せよがしに通りを横眼に見送った女事務員らしい三人連れの会話「お嫁さん若い方らしいわね」「全く馬鹿にして居るつたらいいわ」「そうよ勝つまでは／＼なんて良い加減なことばかり並べ立てゝ散々人を騙して置きながらなによ……」「戦争が終つたと思つたら復員の兵隊さん達は若い方がお好きなんだよ！」

「フン良い氣なもんだ」「光ちゃんあんた誰を怒つてんのよ」「斯うなつたら誰彼の區別なんないワヨ馬鹿／＼し

本當に……」「悲哀だワホツとはして見たもの、サ

叱られてる相手は自動車の花嫁さん達ではないらし

い師走の街角で出會ふ赤井嶽嵐は耳を千切る様だ。オ

が娘さん達の血を吐く思

ひの悲歎を小耳に挿んでしまつては小父さんたるもの赤井嵐に寒がつてばかりも居られぬ様だ。

勝つ迄はのお題目で被害を蒙らなかつた者は近頃續々呼出しを受けて居る偉い人々と闇とか提灯とかを上

手に持ち歩いた奴の外絶無の事を思はれるが、扱て然らば誰が一番の被害者かと言はねばなるまい。

戦争勃發當時今の嫁さんの様に浦山しがられて良い筈の御本人はヤレ勤労奉仕のヤレ徴用のと央ば脅迫い外なく征つて仕舞はれ、當

年頃なのに想ふ人には例開き直るとあの三人の娘さ

「親の脛を齧りながらでも結婚はしたい」組の情ない

堂々宣言する勇敢な連ばかりで頼りないと話の外のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも婚姻はしたい」組の情ない

奴でさへ「何うせ貰へるも

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

「何うせ貰へるも」のなら若い方が」など抜け

い連中からはオールド何んとか謂ふ偉い名前まで戴いて居る始末。

國家に忠義だつた彼女等に終戦の今日「女性」を犠牲にしろとは餘りにも政治な話ではないがそれでも重い譯ではないがそれでも重い

票は娘さん達が女性になつてから……市川房枝女史に善處を願つて止まない。

木風は止まない。娘さん達に同情ないのを怒つてゐる様に……。

株式會社ホシ藥舗

平市三丁目五  
電話四二九番

星製藥株式會社

平市五丁目二八  
電話六六八番

福島工場

平市仙町  
電話三五三番

祝創刊

神谷工業原料

社長 神谷兼次郎

平市振松小路  
電話五五三

瀬尾藥局

平市田町五六  
電話六六五番

有

星アンブル工業所

平市仙町  
電話七一四番

皆様の店

平市五丁目  
電話九番九九番

大黒屋

平市二丁目  
電話三番

西村屋藥局

薬剤師 鈴木新右衛門

平市二丁目  
電話九番九九番

釜屋商店

平市五丁目  
電話九番九九番

大黒屋

平市二丁目  
電話九番九九番

皆様の店

平市二丁目  
電話九番九九番

大黒屋

平市二丁目  
電話九番九九番

皆様の店

平市二丁目  
電話九番九九番

平土地住宅有限會社

正木昌次郎

平市新川町  
電話七九三番

木村五郎平

平市新川町  
電話七九三番

いそだま

平市新川町  
電話七九三番

坂本紙店

平市一丁目  
電話一八八番

## 五厘籤

草門好夫

東北の片隅の平さ云ふ小さな町であつた。僕の未だ小学校に上らない七つ位のときだつたらう。季節はいつであつたか忘れた。その頃僕の近くの店で五厘籤を普ふのをやつてゐた。五厘籤には一等から四等迄空籤とあつて、一等は一錢で錢を引く、籤には三等から五等迄空籤とある。五厘籤の値ひがあり、何なりと好きなものを五錢分だけ買ふことが出来た。二等は四錢、三等三錢、四等二錢となつてゐた。一錢値ひの籤だから、引く方は空籤の五厘に當る事が多く、この籤の事をみんなどり落ちる壁土に眼をしばりなせつゝほつそりした姿も浮んで来る。中でも僕の脇裡にはつきりと刻み込まれたこのときの母の横顔を振

境の壁を擡じその間隔の方で始めたのであつた。

その頃の僕が、自分の家に大工さんが来て普請するのを大變はしゃいで喜んだのを覚えてゐる。梯子の上では整な手にして白壁を抜いてゐる大工さんに下に立つた母が何か言つてゐた姿も浮んで来る。普通の世間の母親なら、却つてそれを訊くだらう。「僕の母にはそれが出来なかつた。さ云ふのは、この母には、使途を訊すこと、が出來なくて快く呉れた。普通の世間の母親なら、却つてそれを訊くだらう。」僕の母には、これが出来なかつた。さ云ふのは、この母には、使途を訊すこと、が出來なくて快く呉れた。

「それなら家にもあるじやないの」「母は、子供には出来るだけ悔めな恩ひをさせまいと努めてゐるのであつた。だから、僕達がお金を得たつても、その使途を深く訊す

こともなく快く呉れた。」僕の母には、それが出来なかつた。さ云ふのは、この母には、使途を訊すこと、が出來なくて快く呉れた。

「それなら家にもあるじやないの」「母は、子供には出来るだけ悔めな恩ひをさせまいと努めてゐるのであつた。だから、僕達がお金を得たつても、その使途を深く訊す

こともなく快く呉れた。」僕の母には、これが出来なかつた。さ云ふのは、この母には、使途を訊すこと、が出來なくて快く呉れた。

## 解決は團體で

婦人文化講座

員募集

期日

場所

申込所

電話

花と野菜タネ

家庭園藝の御相談は

平市

正男

山部

鈴木一夫

酒井清之助

品川白煉瓦株式會社

赤井工場

横田定好

赤井村田中電

一〇四番

赤井村田中電

## 磐城春秋

枯菊を刈りたるあの塵を掃く  
菊枯れてあからさまなる故園かな  
根深汁なごにくれどもてなさる  
畑のもの皆涼てつきてとりがたし  
山吹の青枝けざかに雪かつぐ  
年迎ふものさゝやかにとゝのへり

雨戸を開けると外氣がひ  
えぐゝと身にしめる。あゝ  
もう冬だなアと感じる。  
日々柿を眺めてゐる。昨年  
時々夜中に目をさますとぼ  
たりと柿の落ちる音がした  
が今ではもう聞えなくなつ  
てしまつた。どこの家の軒  
下にも色づいた干柿が並ん  
でゐる。私が平へ引越して  
來た時から半年になる、母  
も始めての秋を迎へこの土  
地の風習もなれ、せまいま  
ど口にも一並の柿を干した  
「この柿が干しあがる頃父

晩  
秋

平第二校六土生文子

文藝

和歌俳句の  
投稿を募集

枯菊抄

渡邊何鳴

吉田履物店

平市田町

池坊みどり華道會  
先崎翠峰

平市才祖小路  
女子商業前

毎週月曜午前一回

よろづ案内  
大和化學工業所  
求女工委細面談  
平市新川町

なんでも安い店

いづみや商店

平市驛前

おでん一平

公會堂通

アコウ健康相談所

病氣の全快の喜びは遙かな  
豫防法手當法治療法の「ア  
ラン」の確立に有ります  
皆様の健康の厚生に助言者として當樂局を御利用下さい  
優良なる家庭藥品の調剤  
日本健民厚生協會指定

阿康藥局

平市田町

ラジヲ修理

部品電氣器具並販賣

白榮舎ランドリー

皆様の新聞

磐城春秋

一ヶ月一回二十錢(月三回)  
あらゆる種類の授書歡迎  
購讀及廣告申込所

磐城春秋社

平市田町三六八

マルサ食堂

平市二丁目

古山電氣商會

平市二丁目

磐城春秋

平市田町五三六八